



Síntesis Informativa 04/octubre/2022

SECRETARIO

Nombres, nombres y...nombres/ PACIC violaría T-MEC y otros acuerdos, alarma en EU y en riesgo exportación por 50,000 mdd / Alberto Aguilar

En aras de contener la dinámica del fenómeno, se dará entrada al país de forma temporal a alimentos que no serán supervisados en cuanto a su inocuidad y sanidad, ni por Senasica de Javier Trujillo ni por Cofepris de Alejandro Svarch, las dos agencias encargadas en la parte animal y humana. El plan fue elaborado por la SHCP de Rogelio Ramírez de la O. No se dio entrada a Sader de **Víctor Manuel Villalobos**. Vaya Trujillo es tuvo en Hacienda todo el fin de semana, pero al parecer sus opiniones no fueron escuchadas. **El Sol de México 18 / El Sol de Toluca 28 / La Prensa 22**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_04102022/04102022002168nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_04102022/04102022002293nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_04102022/04102022001927nc.pdf

<https://www.elsoldemexico.com.mx/analisis/nombres-nombres-y...-nombres-pacic-violaria-t-mec-y-otros-acuerdos-alarma-en-eu-y-en-riesgo-exportacion-por-50000-mdd-8982735.html>

López Obrador, inflación preocupa; congelamiento de precios

Sin embargo, hay preocupaciones con el congelamiento de precios de los productos. A las empresas que los van a congelar les estarían dando facilidades, en contra del resto de los productores agropecuarios. La preocupación fue externada por varios empresarios. La Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader), dirigida por **Víctor Villalobos**, y el Senasica, dirigido por Francisco Javier Trujillo, deberían verificar que no se permitan las importaciones de insumos del agro con plaga o enfermedades.

<https://www.etcetera.com.mx/opinion/lopez-obrador-inflacion-preocupa-congelamiento-de-precios/>

TWITTER

@vmva1950

Me dio gusto acudir al #4toInforme de la Dra @Claudiashein, a quien felicito por los logros alcanzados en el @GobCDMX, particularmente en temas de educación y ciencia, rubros necesarios para una ciudad que avanza c/ un claro sentido de justicia social. #HonestidadQueDaResultados

<https://twitter.com/vmva1950/status/1577073115913256962?cxt=HHwWhlCgrZXp8elrAAAA>





@vmva1950

La estrategia del @GobiernoMX es seguir impulsando la producción de básicos, apoyar al campo con medidas de respaldo a los pequeños productores, como la entrega gratuita de #FertilizantesParaElBienestar y #PreciosDeGarantía

<https://twitter.com/vmva1950/status/1576971318654042112?cxt=HHwWgIDU1eTDw-IrAAAA>

@vmva1950

En #ConferenciaPresidente se firmó un acuerdo c/ empresarios, industriales, distribuidores de alimentos y comerciantes p/ combatir la inflación y la carestía, que ayudará a contar con una canasta básica más accesible. Actuaremos c/ responsabilidad en la aplicación de las medidas.

<https://twitter.com/vmva1950/status/1576971314711388160?cxt=HHwWgIDTpcfDw-IrAAAA>

Víctor Villalobos Arámbula retwitteó

@lopezobrador_

Reforzamos las acciones para mantener los precios de la canasta básica. Conferencia matutina

https://twitter.com/lopezobrador_/status/1576908293250854912?cxt=HHwWgMCt6ZzvpulrAAAA

SECRETARÍA

(B-463) Trabajan Agricultura e industria en diseño de un sistema de trazabilidad de porcinos y aves

Con el objetivo de fortalecer la sanidad e inocuidad de los alimentos cárnicos que se producen en México, la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural trabaja con la industria porcina y aviar para diseñar sistemas de trazabilidad que permitan conocer su origen, tránsito y destino final. Lo anterior lo dio a conocer **el director en jefe del Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica), Francisco Javier Trujillo Arriaga**, durante el seminario virtual “Retos 2022 para el cumplimiento de las regulaciones fito y zoonosanitarias con miras a consolidar la expansión de las agroexportaciones mexicanas”.

<https://www.voragine.com.mx/2022/10/03/trabajan-agricultura-e-industria-en-diseno-de-un-sistema-de-trazabilidad-de-porcinos-y-aves/>

<https://www.buroperiodistico.com.mx/trabajan-agricultura-e-industria-en-el-diseno-de-un-sistema-de-trazabilidad-de-porcinos-y-aves/>

<https://acustikrural.com/sectores/ganaderia/2022/10/03/trabajan-agricultura-e-industria-en-el-diseno-de-un-sistema-de-trazabilidad-de-porcinos-y-aves/>

<https://hojaderutadigital.mx/trabajan-agricultura-e-industria-en-el-diseno-de-un-sistema-de-trazabilidad-de-porcinos-y-aves/>

<https://mayacomunicacion.com.mx/trabajan-agricultura-e-industria-en-el-diseno-de-un-sistema-de-trazabilidad-de-porcinos-y-aves/#:~:text=CDMX%2C%203%20de%20octubre%20del,origen%2C%20tr%C3%A1nsito%20y%20destino%20final.>





<http://noticiasdemexico.com.mx/principal/trabajan-agricultura-e-industria-en-el-diseno-de-un-sistema-de-trazabilidad-de-porcinos-y-aves/>
<http://ideapoliticamx.com/principal/trabajan-agricultura-e-industria-en-el-diseno-de-un-sistema-de-trazabilidad-de-porcinos-y-aves/>
<https://hojapolitica.com/trabajan-agricultura-e-industria-en-el-diseno-de-un-sistema-de-trazabilidad-de-porcinos-y-aves/>
<https://imagencdmx.com/principal/trabajan-agricultura-e-industria-en-el-diseno-de-un-sistema-de-trazabilidad-de-porcinos-y-aves/>
<https://elnacionaldiario.com/2022/10/trabajan-agricultura-e-industria-en-el-diseno-de-un-sistema-de-trazabilidad-de-porcinos-y-aves/>
<https://www.tallapolitica.com.mx/agricultura-e-industria-trabajan-en-el-diseno-de-un-sistema-de-trazabilidad-de-porcinos-y-aves/>
<https://www.periodicomitierra.mx/trabajan-en-disenar-un-sistema-de-trazabilidad-de-porcinos-y-aves/>
https://agendadeldesarrollosocial.com/trabajan-agricultura-e-industria-en-el-diseno-de-un-sistema-de-trazabilidad-de-porcinos-y-aves/?fbclid=IwAR3ngdFK2l7FjqZDBfPQ9sp_XLDL_0gj4d1S_R6dmoYqiiW0tarvb607kvg
https://megaredlatina.com/trabajan-agricultura-e-industria-en-el-diseno-de-un-sistema-de-trazabilidad-de-porcinos-y-aves/?fbclid=IwAR3rIFU-e8qo10W_212dNZl8xdCL6WzEVK-TxnDBYb-aMrIvuMgBW3qoMPw
<https://5wredactor.com/trabajan-agricultura-e-industria-en-el-diseno-de-un-sistema-de-trazabilidad-de-porcinos-y-aves/>
<https://impulsoinformativo.site/principal/trabajan-agricultura-e-industria-en-el-diseno-de-un-sistema-de-trazabilidad-de-porcinos-y-aves/>
<https://twitter.com/NdmPolitica/status/1577061806387994630>
<https://twitter.com/CdmxToday/status/1577061798309683200>
<https://twitter.com/5wredactor/status/1577105918260641793>
<https://www.facebook.com/photo/?fbid=133850276066044&set=a.132706089513796>

(B-462) Adelantan agricultores de Baja California cosecha y empaque de dátil con buenas perspectivas

En 2021, México produjo 20 mil 349 toneladas de dátiles, de los que exportó nueve mil 860 toneladas, con valor de 43.9 millones de dólares. Los principales municipios productores son San Luis Río Colorado, Sonora, y Mexicali, Baja California. **La Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** anunció que en el Valle de Mexicali, Baja California, con buenas perspectivas de producción nacional se lleva a cabo la cosecha y empaque de dátiles –un fruto que se obtiene de la palmera datilera, oriunda del sureste de Asia—, que está catalogado de calidad mundial.

<https://hojaderutadigital.mx/adelantan-agricultores-de-baja-california-cosecha-y-empaque-de-datil-con-buenas-perspectivas/>
<http://agroregion.com/articulo?id=1544>
<https://www.tallapolitica.com.mx/agricultores-de-baja-california-adelantan-cosecha-y-empaque-de-datil-con-buenas-perspectivas/>
<https://www.nadietepregunto.com.mx/adelantan-agricultores-de-baja-california-cosecha-y-empaque-de-datil-con-buenas-perspectivas/>
<http://www.mexicoinforma.mx/nacional/adelantan-agricultores-de-baja-california-cosecha-y-empaque-de-datil/>





<https://www.buroperiodistico.com.mx/adelantan-agricultores-de-baja-california-cosecha-y-empaque-de-datil-con-buenas-perspectivas/>
<https://www.angulo7.com.mx/2022/10/03/del-9-al-13-de-noviembre-1er-festival-internacional-del-datil/#:~:text=Con%20base%20en%20un%20reporte%20de%20actividades%20de,inform%C3%B3%20la%20Secretar%C3%ADa%20de%20Agricultura%20y%20Desarrollo%20Rural.>
<https://acustikrural.com/sectores/agricultura/2022/10/03/adelantan-agricultores-de-baja-california-cosecha-de-datil/>
<https://integraa.org/2022/10/adelantan-agricultores-de-baja-california-cosecha-y-empaque-de-datil-con-buenas-perspectivas/>
<https://www.nadietepregunto.com.mx/adelantan-agricultores-de-baja-california-cosecha-y-empaque-de-datil-con-buenas-perspectivas/>
<https://ntcd.mx/noticias-adelantan-agricultores-baja-california-cosecha-empaque-datil-buenas-perspectivas>
https://twitter.com/ntpnewss/status/1577015729484103680?s=48&t=awi7LCkFTGZYFqf_6SoA0w
https://twitter.com/oficialntcd/status/1577004444574781447?s=48&t=awi7LCkFTGZYFqf_6SoA0w
<https://www.periodicomitierra.mx/11641-2/>
<https://twitter.com/ramonriveraval1/status/1577119105718419456>
<https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1577000625111535641>
<https://www.facebook.com/ATodoCampoMx/photos/a.338531030072208/1169760653615904/>
https://www.youtube.com/watch?v=HUhqMn_JBKl

Noticias que ponen de buenas- La Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural dio a conocer que en el valle de Mexicali, Baja California se lleva a cabo la cosecha y empaque de dátiles

La Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural dio a conocer que en el valle de Mexicali, Baja California, con buenas perspectivas de producción nacional, se lleva a cabo la cosecha y empaque de dátiles, fruto que está catalogado de calidad mundial.

Medio: Radio

Género: Información

Programa: Noticias MVS 1ª Emisión

Locutor: Redacción

Frecuencia: 102.5 Mhz. FM

Fecha: 04/10/2022

Hora de Transmisión: 06:51 hrs.

Duración: 00 hora(s) 02 minuto(s) 02 segundo(s)

<http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=97805116>

Comentario de David Páramo, colaborador, sobre el nuevo Pacic

El colaborador David Páramo comentó sobre el nuevo Pacic. Aseguró que es un programa porque tiene algunas cosas innovadoras como el dejar de hablar con las cúpulas de la iniciativa privada y que Francisco Cervantes del CCE está furioso porque no lo invitaron a la firma, y se habla con los que tienen poder dominante en el mercado como Maseca y Minsa. Señaló que es un programa neoliberal, de regulación, confianza en los empresarios y aseguró que dará resultados.

Medio: Televisión

Género: Comentario

Hoja 4 de 14

Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX

Tel. (55) 3871 1000

www.gob.mx/agricultura





Programa: Imagen Noticias con Ciro Gómez Leyva

Locutor: David Páramo

Frecuencia: C-118 (IZZ) Paga

Fecha: 03/10/2022

Hora de Transmisión: 22:56 hrs.

Duración: 00 hora(s) 03 minuto(s) 25 segundo(s)

Reportero: David Páramo

<http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=97799728>

Alertan riesgos sanitarios de plan contra la inflación

Ante el anuncio del nuevo plan antiinflación del presidente Andrés Manuel López Obrador, legisladores de Morena advirtieron que no significa que habrá caía abierta hacia los empresarios; mientras que la oposición señaló el fracaso al que está destinado el nuevo proyecto y advirtió riesgos debido a la licencia que exime a los empresarios de trámites sanitarios. "Y en caso de los cárnicos, ¿van a traer reses de Sudamérica con clenbuterol?, ¿qué hará Sagarpa, qué hará la Cofepris cuando sea para consumo humano?", alertó el legislador. 24 Horas 5 La Razón de México, 17

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_04102022/04102022002593nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_04102022/04102022003444nc.pdf

<https://www.ejecentral.com.mx/voz-en-off-nuevo-acuerdo-de-medidas-contrala-inflacion/>

<https://www.24-horas.mx/2022/10/04/plan-renovado-tampoco-detendra-alza-de-los-precios-pequenos-comerciantes/>

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?_rval=1&urlredirect=/suspe-nder-regulacion-de-alimentos-arriesga-a-consumidores/ar2480317

<https://www.24-horas.mx/2022/10/04/inocuidad-de-alimentos/>

<https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/10/03/plan-contrala-inflacion-cuanto-maiz-y-frijol-exporta-mexico-al-mundo/>

<https://www.radioformula.com.mx/economia/2022/10/3/canasta-basica-te-saldra-mas-barata-esto-costaran-los-24-productos-del-plan-vs-inflacion-733901.html>

<https://www.alcalorpolitico.com/informacion/amlo-y-empresarios-firman-nuevo-acuerdo-para-bajar-8-la-inflacion-376509.html>

Pacta el gobierno con la IP reducir 8% básicos

El Gobierno Federal anunció la segunda versión del Paquete Contra la Inflación y la Carestía (PACIC) con el objetivo de reforzar su lucha contra el incremento de los precios alimentarios, donde destaca la eliminación de las exportaciones de maíz y frijol. El presidente Andrés Manuel López Obrador -acompañado por los titulares de la **Secretaría** de Hacienda, de Economía, **de Agricultura**, el SAT, así como de las empresas involucradas- presentó el nuevo plan que tendrá vigencia hasta el 28 de febrero de 2023. **El Financiero**, 1 / **Excélsior**, 1 / **La Razón**, 1 / **Milenio**, 20 / **Reporte Índigo**, 28 / **Capital Estado de México**, 20 / **El Universal**, 1 / **Eje Central**, 1 / **La Jornada**, 1

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_04102022/04102022002686nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_04102022/04102022003191nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_04102022/04102022001556nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_04102022/04102022002719nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_04102022/04102022003545nc.pdf





https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_04102022/04102022003510nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_04102022/04102022003173nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_04102022/04102022003172nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_04102022/04102022002089nc.pdf

Espectro / Javier Tejado Dondé

¿Qué no era más fácil anunciar la contratación de más inspectores para agilizar ingresos, en lugar de decir que ya no haríamos ninguna? ¿Ahora la 4T va a confiar en la buena voluntad de los empresarios e importadores, en lugar de ejercer sus atribuciones como gobierno? ¿Los funcionarios de la **Secretaría de Agricultura**, Senasica y Cofepris no tuvieron inconvenientes sobre esas medidas? ¿También se anunció que se prohíben las exportaciones de México al mundo de frijol, maíz blanco, sardinas, chatarra de aluminio y acero (usados para fabricación de empaques de alimentos). **El Universal 22**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_04102022/04102022002968nc.pdf

Ricos y Poderosos / Pacic 2.0: ¿riesgo de seguridad nacional? / Marco Antonio Mares

El gobierno mexicano anunció el fortalecimiento del Plan Contra la Inflación. El nuevo plan anti inflacionario parece más fundado en la desesperación que en la reflexión y la planeación. Incluye una medida sumamente riesgosa.

La extensión de una Licencia Única Universal, que exime de todo trámite o permiso, incluidos los de **Senasica** y Cofepris y del impuesto general de importación. Con ello, las empresas podrán importar libremente todo lo que requieran para ofrecer los productos de la ampliada canasta alimentaria prevista en el nuevo plan. **El Economista, 24**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_04102022/04102022001793nc.pdf

Desde el Piso de Remates / Pacic 2.0: preocupa licencia única universal para importar / Maricarmen Cortés

Como ya le habíamos anticipado, la principal medida del Pacic 2.0, que ahora se denomina Acuerdo Pacic, que preocupa a organismos empresariales es la licencia única universal, que permitirá por lo pronto únicamente a las 15 empresas firmantes, importar y distribuir no sólo alimentos, sino insumos para el envase de alimentos sin ningún trámite o permiso, brincándose no sólo al **Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad (Senasica)**, sino a la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris), y sin pagar aranceles o impuestos generales de importación, incluso con países con los cuales no tenemos firmados Tratados de Libre Comercio. **Excélsior, 36**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_04102022/04102022003200nc.pdf

Parteaguas / Con licencia para... tragar / Jonathan Ruíz

Desde hace varios sexenios el gobierno ha bajado el nivel de atención al asunto, limitando recursos para la Cofepris y el **Senasica**. Pero ayer llegamos ya a un punto remoto e inexplorado: "Basado en la confianza, el gobierno federal otorga a las empresas firmantes de este acuerdo una licencia única universal que, por lo que hace a las actividades de importación





y distribución de alimentos e insumos para el envase de alimentos de dichas empresas, las exime de todo trámite o permiso, incluyendo aquellos del **Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad, (Senasica)**, y de la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios, Cofepris, así como del impuesto general de importación". **El Financiero**, 24
https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_04102022/04102022003486nc.pdf

Duda Razonable / El neoliberalismo de Palacio Nacional / Carlos Puig

Dice el acuerdo: ¿Basado en la confianza, el gobierno federal otorga a las empresas firmantes de este Acuerdo una Licencia Única Universal que, por lo que hace a las actividades de importación y distribución de alimentos e insumos para el envase de alimentos de dichas empresas, las exime de todo trámite o permiso, incluyendo aquellos del **Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad (Senasica)** y de la Comisión Federal para la Protección Contra Riesgos Sanitarios (Cofepris), así como del impuesto general de importación. Así, se les confía la responsabilidad de asegurar que las mercancías que comercian cumplen con las normas sanitarias, de inocuidad y calidad. **Milenio Diario**, 2
https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_04102022/04102022003406nc.pdf

Análisis Superior / Apretón de tuercas / David Páramo

Como ayer le adelantó el Padre del Análisis Superior ayer fue presentada la nueva fase del programa del gobierno y empresarios para intentar contener el alza de los precios. En algo que bien podría determinarse como un apretón de tuercas al Pacic y una oportunidad única a la desregulación. Se logró que las grandes productoras de atún, huevo y pavo participarán en el convenio para intentar contener el aumento de los precios a cambio de darles la facilidad de realizar importaciones sin la intervención de **Senasica**, como una manera de disminuir los costos. **Excélsior**, 3
https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_04102022/04102022003300nc.pdf

Duda Razonable / El neoliberalismo de Palacio Nacional / Carlos Puig

Dice el acuerdo: ¿Basado en la confianza, el gobierno federal otorga a las empresas firmantes de este Acuerdo una Licencia Única Universal que, por lo que hace a las actividades de importación y distribución de alimentos e insumos para el envase de alimentos de dichas empresas, las exime de todo trámite o permiso, incluyendo aquellos del **Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad (Senasica)** y de la Comisión Federal para la Protección Contra Riesgos Sanitarios (Cofepris), así como del impuesto general de importación. Así, se les confía la responsabilidad de asegurar que las mercancías que comercian cumplen con las normas sanitarias, de inocuidad y calidad. **Milenio**, 2
https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_04102022/04102022003151nc.pdf





Peras y manzanas / Valeria Moy

Lo presentado ayer por el presidente y el secretario de Hacienda más allá de los puntos señalados en el párrafo previo es francamente preocupante. El nuevo acuerdo establece que se otorgaría una Licencia Única Universal con efectos sobre las actividades de importación y distribución de alimentos e insumos para el envase de los mismos que los eximiría de todo trámite o permiso. Se incluyen los trámites que hoy realizan **Senasica** y Cofepris. **El Universal**, 16

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_04102022/04102022002893nc.pdf

Coordenadas / ¿Podrá el gobierno parar la inflación? / Enrique Quintana

La realidad es que difícilmente habrá consumidores que adquieran exactamente los productos de esa canasta. Pero, hay otra vertiente de medidas en los anuncios de ayer. Fue la apertura a las importaciones de los productos que el gobierno considere que son indispensables y que no se puedan importar sin arancel por disposiciones aduaneras o por limitaciones establecidas por la Cofepris o el **Senasica**. **El Financiero**, 2

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_04102022/04102022002810nc.pdf

Ocho Columnas/ Ven riesgo sanitario en plan vs. Inflación/ MARCO FRAGOSO

El Gobierno dará una licencia única universal para que se liberen de permisos ante **Senasica** y Cofepris. Basado en la confianza, el Gobierno federal prevé otorgar una licencia única universal para eximir a 15 empresas de trámites o permisos sanitarios que impidan o encarezcan la importación y distribución de alimentos, incluyendo aquellos del **Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad (Senasica)** y de la Comisión Federal para la Protección Contra Riesgos Sanitarios (Cofepris). La vigencia de este acuerdo será desde que se publique en el Diario Oficial de la Federación hasta febrero de 2023, indicó la administración de Andrés Manuel López Obrador. **24 Horas**, 1

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_04102022/04102022002306nc.pdf

Gente detrás del dinero / A PACIC: lo bueno, lo malo, los ausentes / Mauricio Flores

Quizá se pueda resolver ello de manera temporal con APACIC que permitirse la importación de insumos sin restricciones sanitarias o fitosanitarias, como las que afectan al maíz transgénico. Pero se trata de una navaja de dos filos: lo peligroso, como advierten voces dentro del Consejo Nacional Agropecuario que conduce Juan Cortina, es que sin una supervisión puntual de **SENASICA** y COFEPRIS en la revisión de productos frescos que serían importados como papa, cebolla, chile, limón y manzana, así como en granos como frijol y arroz, se corre el riesgo que se dé paso a plagas y enfermedades que afectarían la producción nacional y la orientada a la exportación. **El Independiente**, 4

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_04102022/04102022000795nc.pdf





Abarcarán 21.5 hectáreas apoyos federales de Sader para floricultores locales

Sobre 21.5 hectáreas de unidades de producción agrícola de la zona costa, serán invertidos los apoyos federales del proyecto estratégico "Recuperación económica y productiva de plantas y flores ornamentales Post Covid-19", informó Fernando Sánchez Galicia. Indicó que la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)** otorgará un capital total de 150 mil pesos, por lo que a los beneficiarios se les ha solicitado su clave interbancaria para que se les haga el respectivo depósito.

<https://www.elvigia.net/general/2022/10/4/abarcaran-215-hectareas-apoyos-federales-de-sader-para-floricultores-locales-402146.html>

Exhortan a beneficiarios a acudir directamente a realizar su trámite de reinscripción en las oficinas de la SADER, distrito Río Florido, ubicadas en Jiménez

El director de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural del distrito agropecuario, Río Florido, Roberto Baca Perea, refiere que será a partir del 3 de octubre al 16 de diciembre, cuando se reciba papelería de reinscripción al "programa especial de energía para el campo en materia de energía eléctrica para uso agrícola" (PEUA). La papelería se recibirá en los Centros de Apoyo al Desarrollo Rural (CADER), Distritos de Desarrollo Rural (DDR) y Oficina de la Representación en Chihuahua de la **Sader**.

<https://www.elsoldeparral.com.mx/local/jimenez/inicia-proceso-de-reinscripcion-al-programa-peua-2023-8977168.html>

Supera el estado la producción lechera respecto a 2021

La leche, utilizada para la elaboración de múltiples productos, así como para su venta líquida por litros; registró un incremento en su producción a nivel estatal de 17 mil 905 litros durante el periodo comprendido entre los meses de enero a agosto del 2021-2022. Datos del Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera (**SIAP**), dan a conocer que de enero a agosto del 2021, en el estado de Chihuahua, se registró una producción de 810 mil 584 litros de leche.

<https://www.elheraldodejuarez.com.mx/local/chihuahua/supera-el-estado-la-produccion-lechera-respecto-a-2021-8978299.html>

<https://www.elsoldeparral.com.mx/local/jimenez/supera-chihuahua-produccion-lechera-respecto-a-2021-8975566.html>

AGRICULTURA

Urgen crear programa para producir granos

Garantizar la producción de granos del País con un programa a largo plazo y blindar el costo del financiamiento a productores podrían reflejar una reducción de los precios, comentaron especialistas. Esto ayudaría más que el Acuerdo de Apertura Contra la Inflación y la Carestía (Apecic), anunciado por el Presidente Andrés Manuel López Obrador en colaboración con un grupo de empresarios. Pedro Tello Villagrán, analista económico, consideró que el Apecic





responde más a un acto de propaganda que a un plan para incidir en menores precios sobre los alimentos. **Reforma, 2**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_04102022/04102022002583nc.pdf

Complicado cierre de año para empresas

De acuerdo con el Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO), al primer trimestre de este año las manufacturas, el comercio al por mayor, los servicios a la salud y la asistencia social, así como los servicios profesionales, científicos y técnicos, recobraron el nivel de producción registrado durante el primer trimestre de 2020.

Mientras que las actividades económicas que no han podido recuperar sus niveles de crecimiento previos a la pandemia son el sector inmobiliario, comercio al por menor, transportes, correos, información en medios masivos, industria agropecuaria y los servicios corporativos. **El Sol de Toluca, 13**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_04102022/04102022002273nc.pdf

El IMCO advierte riesgos al quitar regulaciones sanitarias

El Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO) advirtió que la efectividad del acuerdo contra la inflación impulsado por el gobierno federal es incierta, debido a la falta de claridad de sus puntos, pues el eximir a las empresas de las verificaciones sanitarias y fitosanitarias pueden generar un riesgo a la población y su bolsillo. El instituto consideró que los puntos del acuerdo son escuetos, similar a cuando se emitió el PACIC (Paquete Contra la Inflación y la Carestía), en mayo pasado, en el que no había mayor detalle y no se logró la reducción planteada. **La Crónica, 7**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_04102022/04102022001050nc.pdf

El rumbo del sector pecuario tiene que basarse en bienestar animal y sustentabilidad

La Dra. María Elena Trujillo (UNAM) enfatizó que los temas que están interesando al consumidor y la investigación científica han dejado de ser los parámetros productivos y la eficiencia, en su lugar, rubros como el bienestar animal, el respeto por el medio ambiente y la sustentabilidad, son las directrices que rigen al sector. La Dra. María Elena Trujillo Ortega aseguró que temas como el bienestar animal y la sustentabilidad rigen el curso de la industria pecuaria, por lo que hizo un llamado a que se atiendan, con un enfoque en la investigación científica.

<https://www.ganaderia.com/destacado/el-rumbo-del-sector-pecuario-tiene-que-basarse-en-bienestar-animal-y-sustentabilidad>

Contaminación y falta de agua aquejan a presa Valle de Bravo

Contaminación en la presa Valle de Bravo y bajo nivel de agua que llega al embalse son las principales problemáticas que se viven en esa población turística del Estado de México. La red de Monitoreo Hídrico Permanente con Participación Social para la Recuperación Sostenible de Valle de Bravo, que mide la calidad del agua del embalse, detectó la acumulación histórica de





material orgánico y nutrientes en el fondo del lago, cianobacterias potencialmente tóxicas, la presencia de bacterias fecales patológicas, el uso de fertilizantes y agroquímicos en las zonas de agricultura, la erosión del suelo por monocultivos intensivos y el alimento en granjas piscícolas. **Excélsior, 18**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_04102022/04102022003398nc.pdf

Se reduce la vigilancia de descargas tóxicas

Chapala, el lago más grande de México, y serpentea 475 kilómetros entre diversos municipios de Jalisco y Nayarit para desembocar en el océano Pacífico. Es un afluente que diariamente recibe más de 500 millones de toneladas de sustancias tóxicas procedentes de plantas industriales, empresas agrícolas, instituciones públicas y particulares. La contaminación es atribuible al exceso de vertidos tóxicos, al deficiente tratamiento de aguas residuales y al incumplimiento de las normas establecidas por la Comisión Nacional del Agua (Conagua) y la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa), pero el Santiago no es el único, los ríos, torrentes y cuencas en México son poco monitoreados. **El Universal, 1**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_04102022/04102022002654nc.pdf

PESCA | ACUACULTURA

Contaminada el agua de dos presas

Tan sólo en 2020, cuando el nivel de la presa Miguel Alemán Valdés bajó, se detectaron más de 2 mil descargas directas de drenajes que se vierten en dicho embalse, de acuerdo con la asociación civil Guardianes de Valle de Bravo. En 2020 el nivel de la presa Miguel Alemán Valdés bajó y se detectaron más de 2 mil descargas directas de drenajes. La pesca es común en estas presas a pesar de la polución. **El Sol de Toluca, 10**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_04102022/04102022002162nc.pdf

ABASTO | PRECIOS

Impactarán poco cambios en Pacic

En el nuevo plan, Gobierno e IP, especialmente del sector alimentario, pactaron bajar 8 por ciento la canasta básica de 24 productos, de mil 129 pesos a mil 39, además de mantener subsidios a energéticos, congelar precios de autopistas hasta febrero de 2023 y dejar a la IP controles sanitarios para facilitar procesos. **Reforma 1**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_04102022/04102022002412nc.pdf





Apecic, riesgo comercial y para la salud, alerta CNA

El Acuerdo de Apertura contra la Inflación y la Carestía (Apecic), anunciado ayer por el gobierno federal y 15 empresas, puede poner en peligro la salud, al incluir medidas como eximir a compañías de trámites y permisos sanitarios y fitosanitarios, alertaron especialistas. "Pone en riesgo no nada más la sanidad e inocuidad, sino también las exportaciones", dijo el presidente del Consejo Nacional Agropecuario, Juan Cortina sobre las acciones que se suman a las lanzadas en mayo contra el alza de precios. **El Universal**, 1

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_04102022/04102022002719nc.pdf

Acuerdan combatir las alzas de precios

El Gobierno de México y empresarios acordaron congelar los precios de 24 productos de la canasta básica hasta el 28 de febrero del 2023, informó ayer Rogelio Ramírez de la O, el titular de la Secretaría de Hacienda. El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, admitió ayer que el alza de los precios de los alimentos está pegando en el bolsillo de los mexicanos.

El Sol de México, 1

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_04102022/04102022001981nc.pdf

Inflación y alimentos

Dificultad para comercializar cosechas y producción, insuficiencia de almacenes y bodegas lo que obliga a aceptarla primera oferta que tengan, lejanía entre los mercados y unidades de producción, alta intermediación y alta variabilidad de precios: estos son algunos de los problemas que enfrentan los productores de país, a pesar de que desde 2019 existe el Programa de Precios de Garantía. Un análisis realizado por el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) revela que los productores de maíz, frijol, arroz, trigo y leche enfrentan serias dificultades para comercializar sus productos, pese a que el gobierno estableció reglas para evitar que los malbaratan. **Eje Central**, 4

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_04102022/04102022001625nc.pdf

Relanzan empresarios y 4T plan anti carestía con cuota de enero como gran desafío

El CCE enviará propuesta a Hacienda para que el Pacic se abra a todas las compañías; es riesgoso dejar de vigilar la calidad alimentaria: industriales agrícolas El gobierno de México, encabezado por el presidente Andrés Manuel López Obrador, firmó con 16 empresas dedicadas a la producción y distribución de artículos básicos el reforzamiento del Plan contra la Inflación y la Carestía (Pacic).

La intención es reducir en 8 por ciento el precio de 24 productos que forman parte de la canasta básica, entre los que se consideran arroz, atún, azúcar, tortillas, carne de res, cebolla, entre otros; la idea es que baje de mil 129 a mil 39 pesos el costo conjunto y esto dure hasta febrero de 2023. **Milenio Diario**, 1

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_04102022/04102022003298nc.pdf





Ven acotado éxito de Apecic; solo impacta a 20% del consumo

El director del Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA), Juan Carlos Anaya, advirtió que el éxito del Acuerdo de Apertura Contra la Inflación y la Carestía (Apecic) es acotado, debido a que los actores involucrados representan apenas el 20% del consumo de básicos en el país. El directivo mencionó que el éxito del programa, dependerá en gran medida del cumplimiento voluntario de los agroindustriales y de las tiendas de autoservicio. **La Razón de México, 17**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_04102022/04102022003444nc.pdf

Descartan que haya monopolio

Al respecto, Homero López García, presidente del Consejo Nacional de Tortilla (CNT), coincidió en que Maseca y Minsa no dominan el mercado ni pueden ser considerados como monopolios, "son productoras que participan con 30 por ciento de la producción del maíz, sin embargo, los precios de este insumo, como de la tortilla se fijan por oferta y la demanda, pues el precio del alimento está liberado desde hace varios años". **El Heraldo de México 18**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_04102022/041020

Activo Empresarial / Alerta por sanidad en alimentos; ¿empresas, responsables de bajar la inflación? / José Yuste

El acuerdo para bajar la inflación, siguiente etapa del Pacic, es un acuerdo diseñado para evitar el aumento de precios a finales de año. El presidente del Consejo Nacional Agropecuario, Juan Cortina, con mucha razón, decía que, en el campo están decididos a colaborar con el gobierno a bajar la inflación, pero permitir la libre importación puede dar al traste lo logrado. Somos el 5° país más limpio en inocuidad en el mundo (la inocuidad garantiza que los alimentos no hagan daño a las personas al consumirlos). **Excélsior, 2**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_04102022/04102022003274nc.pdf

Urgen crear programa para producir más granos

Garantizar la producción de granos del País con un programa a largo plazo y blindar el costo del financiamiento a productores podría reflejar una reducción de los precios, comentaron especialistas.

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?_rval=1&urlredirect=/urgente-crear-programa-para-producir-mas-granos/ar2480536

INFORMACIÓN GENERAL

Reforma militar, en la cuerda floja

La aprobación de la reforma para mantener a las Fuerzas Armadas en labores de seguridad pública hasta 2028 sigue en vilo, a pesar de que ayer fue aprobada en comisiones, debido a que se rompieron los acuerdos que habían logrado los senadores de oposición con los de Morena. Así, a pesar de la división evidente en el PRI, los morenistas y sus aliados no cuentan





con los votos necesarios para la mayoría calificada que requiere la aprobación de la reforma constitucional, la cual se discutirá hoy en el pleno. **Excelsior PP 1**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_04102022/04102022003020nc.pdf

Hallan en GN robo, extorsión y abusos

Actos de extorsión, robo, abuso de autoridad e incluso vínculos con el crimen organizado han sido detectados en la Guardia Nacional (GN). De acuerdo con reportes de la Unidad de Asuntos Internos (UAI) de la Guardia Nacional, entre 2019 y abril de 2022 fueron registradas 8 mil 656 denuncias, tanto anónimas como de ciudadanos afectados; de ese total sólo mil 135 derivaron en investigaciones. **Reforma PP 1**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_04102022/04102022002380nc.pdf

Concentra Jalisco ocho de cada 10 negocios para el lavado: EU

En los últimos dos gobiernos federales los cárteles de la droga han establecido 136 empresas para lavar dinero a lo largo y ancho del país, pero ocho de cada 10 tienen su sede en Guadalajara o Zapopan, se desprende de una investigación de MILENIO, elaborada con bases de datos como la del Departamento del Tesoro de Estados Unidos, Crimen organizado Concentra Jalisco 8 de 10 negocios para lavado Estados Unidos. **Milenio PP 1**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_04102022/04102022003102nc.pdf

Sedena planea esquivar la ley para tener su aerolínea

De acuerdo con la filtración del grupo de hackers Guacamaya, la dependencia busca además crear una empresa turística La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedeña) contempla la operación de una nueva aerolínea de transporte de pasajeros y de carga con una flotilla de 10 aviones arrendados, así como la creación de una empresa turística que administre hoteles, museos y parques ecológicos. Sin embargo, no puede tener la concesión de un aeropuerto y de una aerolínea al mismo tiempo. **El Universal PP 1**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_04102022/04102022002531nc.pdf

PRESIDENCIA

AMLO firma beneficios a empresarios para reducir inflación

El presidente Andrés Manuel López Obrador presentó este lunes un acuerdo con empresarios mediante el cual busca luchar contra la inflación, que mantiene un ritmo acelerado de crecimiento en el país y roza el 9% mensual. Este documento las exime de todo trámite o permiso incluyendo aquellos de **Sanidad, Inocuidad y Calidad (Senasica)** y de Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris). Otro punto clave es que las empresas firmantes del acuerdo quedarán eximidas del impuesto general de importación.

Publimetro, 6

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_04102022/04102022001382nc.pdf

